



LXII LEGISLATURA
CAMARA DE DIPUTADOS

Comisión de Relaciones Exteriores

Palacio Legislativo de San Lázaro
México, D. F. a 12 de febrero de 2014
LXII/CRE/023/14.

DIP. SILVANO AUREOLES CONEJO
PRESIDENTE DE LA JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA
P R E S E N T E.

Por medio de la presente, me permito enviar a usted informe sobre mi participación en el Seminario Parlamentario Internacional de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) que se celebró del 5 al 7 de febrero del 2014 en Paris, Francia.

Miércoles 5 de febrero.

En la apertura del seminario, el Secretario General de la OCDE, Ángel Gurría, señaló que después de seis años de crisis existen signos alentadores de que se está acelerando la recuperación. La confirmación de la mejoría de las perspectivas para Estados Unidos reafirma la confianza en que así suceda. No obstante, la recuperación ha sido lenta y está en una etapa más baja de la que se esperaría en esta etapa del ciclo económico.

De acuerdo al Secretario General, los otros legados de la crisis –alto desempleo, creciente desigualdad y desafección política- se mantienen firmemente ancladas en los países. Para mejorar la perspectiva económica mundial, Gurría explicó dos líneas estratégicas en las que la OCDE ha trabajado, que son: crecimiento integral y ecológico, e ingeniería fiscal.

La visión de la OCDE para un crecimiento integral combina crecimiento económico con un fuerte mejoramiento en la calidad de vida de la gente, un medio ambiente limpio y un fuerte apoyo comunitario. Por otra parte, la OCDE busca la armonía entre los intereses e ingresos de las corporaciones con los intereses y necesidades recaudatorias de los gobiernos, bajo nuevos esquemas de ingeniería fiscal. También afirmó que la justicia social no se hace con políticas de impuestos o tributarias, sino a través de gasto público.

Posterior al mensaje del Secretario General, durante la primera mesa de trabajo, titulada: "La situación económica, social y financiera, Pier Carlo Padoan, Secretario General Adjunto de la OCDE, comentó que las proyecciones indican que el crecimiento económico mundial será aún mayor que en el 2013, pasando de un 2.4% a un 3.2% en 2014. El crecimiento tendrá lugar en economías emergentes más que en la zona del Euro. En América Latina y el Caribe se prevé que el PIB se incremente en un modesto 2.9% este año. Pese a esto, se estima que México tendrá un 4% de crecimiento.



Comisión de Relaciones Exteriores

LXII LEGISLATURA
CAMARA DE DIPUTADOS

Por otra parte, durante los últimos años, el comercio mundial se ha visto debilitado. Se estima que el comercio mundial se acelere a medida que repunte la inversión y la demanda de los consumidores en los países con mayores ingresos. Se mencionó que las agendas de reforma verosímiles pueden ser muy útiles en cuanto a mejorar la confianza de los inversionistas y del mercado. Esto podría dar inicio a un círculo virtuoso de mayor inversión y crecimiento del PIB a mediano plazo.

En la segunda sesión, denominada: "Establecer un Precio a las Emisiones de Co2", Simon Upton, Director de Medio Ambiente de la OCDE, expuso los resultados del análisis comparativo efectuado por la OCDE sobre los impuestos generados a los combustibles fósiles en los países miembros. Se encontraron grandes diferencias en los precios efectivos del carbono: dentro de un sector específico, entre los países estudiados; entre los diferentes sectores, dentro de cada país; entre los diferentes tipos de instrumentos, entre todos los países estudiados.

CCG
Los resultados del informe destacan que existe un amplio margen para mejorar. No obstante, ante el gran reto que afronta la comunidad internacional en relación con el cambio climático, a menos que los países instauren instrumentos de política de mayor eficacia, será muy difícil alcanzar mejores resultados ante un tema que urge cambios significativos en el diseño de políticas estatales.

La siguiente sesión se enfocó en el Panorama Mundial de la Energía. La exposición a cargo del Director de la División Económica de la Agencia Internacional de Energía, Fatih Birol, versó sobre los cambios de roles; es decir, los grandes importadores de energía están convirtiéndose en exportadores mientras que los países definidos como grandes exportadores están liderando el crecimiento de la demanda mundial.

Además, Fatih Birol mencionó que el centro de gravedad de la demanda de energía está trasladándose decididamente hacia las economías emergentes, en particular China, India y Oriente Medio, que llevan a aumentar en un tercio la utilización mundial de energía. Con respecto a Latinoamérica, el Director de la AIE destacó el papel de Brasil como país puntero en aguas profundas y en energía con bajas emisiones de dióxido de carbono.

La conclusión del primer día estuvo a cargo de Andras Schleicher, Director Adjunto y Asesor Especial del Secretario General sobre Políticas Educativas de la OCDE. Bajo el tema: Panorama de Habilidades de la OCDE y Examen Pisa, Schleicher señaló que las habilidades se han convertido en el capital del siglo XXI y que la relación entre la educación y los ingresos sigue siendo fuerte.



Comisión de Relaciones Exteriores

LXII LEGISLATURA
CÁMARA DE DIPUTADOS

Se mostró que el porcentaje de personas con estudios entre los 20 y 29 años aumentó del 22% en el año 2000 al 28% en 2011. No obstante, en los últimos años, debido a la crisis económica global, los sueldos de los maestros se recortaron o se congelaron en algunos países. De acuerdo con las conclusiones del Estudio Pisa 2012, el cual examinó a más de 510,000 alumnos de 15 años en 65 países, México ha mostrado una mejora sostenida durante los últimos años de sus alumnos de bajo rendimiento.

Jueves 6 de febrero.

La primera sesión estuvo a cargo del Director del Comité de Asistencia para el Desarrollo de la OCDE, Erik Solheim, quien presentó el informe del Grupo de Alto Nivel de Personas Eminentes sobre la Agenda de Desarrollo bajo el título: Cooperación para el Desarrollo Post-2015. De acuerdo con los autores, para la realización del informe se formularon preguntas sencillas que consideraron los Objetivos de Desarrollo del Milenio, y se tomaron en cuenta los enormes cambios ocurridos en el mundo desde el año 2000 y los cambios que posiblemente tengan lugar para el año 2030.

El informe concluye que la agenda post-2015 es una agenda universal que exige el impulso de cinco grandes cambios transformativos. 1) No olvidarse de nadie. 2) Colocar el desarrollo sostenible en el centro de la agenda. 3) Transformar las economías para crear empleo y crecimiento inclusivo. 4) Construir paz e instituciones eficaces, abiertas y responsables para todos. 5) Forjar una nueva alianza mundial.

En la penúltima sesión del foro titulada: Abordar la Demencia: Hacia un Nuevo Modelo de Innovación, el Director Adjunto para el Empleo, Trabajo y Asuntos Sociales de la OCDE, Mark Parson, señaló que la OCDE está trabajando para combatir la demencia, una devastadora condición para la cual, actualmente, no existe cura y cuyos cuidados requieren un alto costo monetario y emocional para familiares y amigos.

De acuerdo a Mark Parson, los sistemas de salud no están todavía preparados para hacer frente a la demencia, cosa que debe cambiar. La OCDE coopera con los países miembros en examinar cómo los países financian y prestan servicios para la demencia para consecuentemente desarrollar una metodología comparativa que permitan el intercambio de buenas prácticas y fortalezcan la cooperación efectiva a nivel global.

Por último, se llevó a cabo la primera reunión del Grupo Parlamentario de la OCDE sobre Asuntos Fiscales. En ella, el Director Adjunto del Centro de Políticas Fiscal, Grace Pérez-Navarro expuso quince líneas de acción de ingeniería fiscal que podrían aplicarse en un periodo de 12 a 18 meses, para garantizar una eficiente fiscalización que favorezca la mayor generación de ingresos a los gobiernos.



Comisión de Relaciones Exteriores

LXII LEGISLATURA
CAMARA DE DIPUTADOS

Entre los quince puntos, destacan los planes de fiscalización que permitan gravar a las empresas que tienen presencia digital en la economía de otro país al de origen; el desarrollo de una convención internacional que cancele la posibilidad de que las empresas sean sujetas a una doble fiscalización o doble deducción de gastos. Lo anterior podría desestimular a las corporaciones a transferir sus operaciones a terceras jurisdicciones de baja tributación. También se tiene contemplada la fijación de precios de transacciones financieras con partes relacionadas y por el manejo de garantías financieras, y sugerencias en torno a la prevención de abusos por los beneficios fiscales propuestos.

Hago propicia la ocasión para enviarle un cordial saludo.

ATENTAMENTE

DIP. ELOY CANTÚ SEGOVIA

PRESIDENTE

c.c.p. Lic. Eduardo Espinoza, Secretario Ejecutivo de la Junta de Coordinación Política.- para su conocimiento